



## La iniciativa del Ejecutivo ingresará al Congreso la semana después del 18 "Premiar" a aquellos que están al día: oposición fija "condición fundamental" en proyecto de condonación del CAE

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC), ha sostenido reuniones con los partidos del sector durante la última semana como parte del trabajo prelegislativo.

J.P. GUZMÁN

Reuniones con los partidos de oposición ha sostenido el ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC), durante la última semana como parte del trabajo prelegislativo por el proyecto de condonación del CAE, el cual será ingresado al Congreso al regreso de las fiestas patrias.

La iniciativa es una de las promesas más simbólicas de la campaña del Presidente Gabriel Boric, sin embargo, esta no será universal tal como había planteado previo a asumir y estará además acompañado de medidas para modernizar el financiamiento de la educación superior.

La primera reunión la sostuvo la semana pasada con los parlamentarios UDI que integran las comisiones de Educación del Congreso. El diputado, Sergio Bobadilla, dice valorar la instancia, pero advierte que "tenemos diferencias que no van a ser menores al momento de tramitar esta iniciativa porque lo que se pretende en definitiva es cambiar el modelo de educación superior".

Agrega que uno de los puntos que quedó claro es que la condonación va a ser a un grupo acota-

do por lo que plantearon dos "condiciones fundamentales". "Nuestros votos no van a estar disponibles si es que no se reconoce el esfuerzo de muchos estudiantes y familias para estar al día, eso tiene que ser reconocido y tiene que ser premiado", asevera, junto con añadir que pidieron que haya incentivos para disminuir la morosidad.

Ayer, en tanto, el encuentro lo sostuvo con el Partido Republicano, pero con una estrategia algo distinta pues fue con la direc-

tiva encabezada por Arturo Squella y no con los parlamentarios del conglomerado. Desde allí se comenta que se ve difícil que estén los votos.

"Los republicanos siempre hemos estado disponibles para discutir los proyectos. En este caso, el ministro ha querido adelantar con los partidos su proyecto sobre el CAE, valoramos la intención, pero probablemente no vamos a coincidir en el foco definitivo que tendrá el proyecto", afirmó el presidente del partido luego de la reunión.

Por otro lado, hoy la instancia será con parlamentarios de Renovación Nacional (RN) desde donde dicen que esperarán que



El presidente de Republicanos, Arturo Squella



El diputado UDI Sergio Bobadilla

les plantea el ministro Cataldo antes de tomar una postura sobre el proyecto, aunque también coinciden con la UDI en que se tiene que privilegiar a aquellos que están al día.

"Nosotros que esperamos que se nos entregue la propuesta de Gobierno y junto con ello nosotros podemos revisar cada punto y también hacerle entrega nosotros de parte de las propuestas que hizo el Presidente Piñera para acabar con el CAE y también la propuesta que hicimos hace

cuatro años junto a Mario Desbordes", explica el subje de bancada de los diputados RN, Hugo Rey, quien integra la comisión de Educación.

Pero el momento en que ingresa el proyecto también es visto con suspicacia por algunos que plantean que se hace cerca de las municipales. Algunos plantean que el proyecto podría apuntar a dar una señal a la base de apoyo del Gobierno, aunque luego se modere en el proceso legislativo del Congreso.

**PROPUESTAS**  
 En RN mostrarán al Ejecutivo otros proyectos como el que ingresó el expresidente Piñera para eliminar el CAE